
 
ATA DA VIGÉSIMA NONA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO COLEGIADO DA PÓS-GRADUAÇÃO EM
CIÊNCIAS FLORESTAIS DE 2018, realizada no dia dezoito de junho de dois mil e dezoito, com início às dez
horas, na Sala de Reuniões do Departamento de Engenharia Florestal. Es�veram presentes os seguintes
membros: Prof. ERALDO APARECIDO TRONDOLI MATRICARDI (Presidente do Colegiado), YURI NAKAKURA
PALMEIRA (Secretário da Pós-Graduação), Prof. AILTON TEIXEIRA DO VALE, Prof.ª ALBA VALÉRIA REZENDE,
Prof. ALEXANDRE FLORIAN DA COSTA, Prof. ÁLVARO NOGUEIRA DE SOUZA, Prof. ANDERSON MARCOS DE
SOUZA, Prof. EDER PEREIRA MIGUEL, Prof. ILDEU SOARES MARTINS, Prof. JOAQUIM CARLOS GONLAÇEZ,
Prof. MAURO ELOI NAPPO. A reunião teve início com a leitura da pauta e o prof. Eraldo pediu a inclusão
em pauta para o credenciamento de orientadora específica da prof.ª Rosana de Carvalho Cristo Mar�ns.
Além da inversão de pauta, pois os itens iniciais tendem a ter uma discussão mais demorada. O Colegiado
autorizou a a inclusão e a inversão. Os seguintes tópicos foram tratados. 1) INFORMES GERAIS – a) O
prof. Eraldo verificou que as regras de Recredenciamento no Ato da Coordenação aprovado na úl�ma
reunião não especifica que o número de orientações exigido se refere às orientações dentro do PPG/CFL,
considerando que o recredenciamento considera a contribuição do orientador para o programa,
diferentemente do Credenciamento inicial, que obje�va a inserção no programa. Como a discussão já
havia sido abarcada, e se tratava de erro textual, ficou decidido acrescentar essa parte ao texto do Ato; b)
Prof. Eraldo informou sobre sua par�cipação no evento nacional de Pós-Graduações em Ciências
Florestais e que há a percepção geral de que a avaliação CAPES foi lesiva aos programas. Pelas discussões
acerca das medidas de adequação, o prof. Eraldo acredita que as medidas tomadas pela Coordenação e
pelo Colegiado estão no rumo certo, apesar de, às vezes, prejudicar algum membro. Informou também
que iniciou-se uma discussão sobre proposta de criação de nova área, com apoio da maioria dos
programas, mas houve os que considerassem que isso poderia se tornar um empecilho, visto a
complexidade da atualização dos critérios de avaliação e das atualizações dos bancos de dados para
publicação. c) Prof. Alexandre informou que a BCE lançou edital para compra de livros, que será
encaminhado aos professores. d) O prof. Eraldo solicitou que os dados cadastrais dos laboratórios sejam
disponibilizados para serem inclusos no site do PPG, por se tratar exigência da CAPES. O prof. Ailton e a
prof.ª Alba informaram que os registros foram feitos e submeterão para divulgação. 2) APROVAÇÃO DA
ATA DA 28ª REUNIÃO – deliberação: aprovado por unanimidade, com ajustes textuais. 3)
CREDENCIAMENTO DE ORIENTADORA ESPECÍFICA DE ROSANA DE CARVALHO CRISTO MARTINS –
Relator: prof. Eder – o prof. Eder apresentou parecer favorável, salientando que o caso de con�nuidade
de orientação se enquadra tanto na regra anterior, quanto na atual. Deliberação: aprovado por
unanimidade. 4) LISTA DE OFERTA PARA O 2°/2018 – o prof. Alexandre solicitou urgência no registro da
lista de oferta, pois será preciso enviar na terça-feira à Direção da Faculdade de Tecnologia, tendo em
vista denúncia do Ministério Público sobre o cumprimento da carga horária pelos professores da UnB. As
propostas de oferta para o 2º/2018, com a grade horária geral, foram analisadas. Deliberação: a lista foi
aprovada com a seguinte composição: a) Modelagem da Produção Florestal (303356), Prof. Eder, quarta-
feira, 14h-17h40; b) Manejo de Vegetação Na�va (304221), prof. Ricardo, terça-feira, 14h-17h40; c)
Inventário Florestal (304239), profª Alba, quarta-feira, 08h-11h40; d) Dinâmica e Produção Florestal
(304263), prof.ª Alba, segunda-feira, 14h-17h40; e) Tenol. Não Dest. Apl. À Madeira (320251), prof.
Joaquim, quinta-feira, 08h-11h40; f) Sem. Avan. em Ciên. Florestais 1 (360007), Prof. Eraldo, terça-feira,
10h-11h50; g) Dispersão e Germinação de Sementes (360015), Prof.ª Rosana, terça-feira, 08h-11h40; h)
Solos de Ecossistemas Florestais (360023), Prof. Alcides, quinta-feira, 14h-17h40; i) Regeneração e
Manejo de Florestas (360031), Prof. Mauro, segunda-feira, 14h-17h40; j) Sem. Avan. Em Ciên. Florestais 2
(360040), Prof. Álvaro, quarta-feira, 08h-09h50; l) Biometria Florestal (360082), Prof. Ildeu, terça-feira,
08h-11h40; m) Biodegr. E Preserv. Da Madeira (360228), prof. Alexandre, terça-feira, 14h-17h40; n)
Convers. Energ. de Biomassa (360309), Prof. Ailton, sexta-feira, 08h-11h40; o) Tóp. Esp. em Tec. de Prod.
e Qual. Da Madeira (360325), prof. Cláudio, sexta-feira, 08h-11h40; p) Tóp. Avan. Em Gestão Amb. E
Florestal (360449), prof.ª Rosana, quarta-feira, 08h-11h40; q) Met. de Pesq. Florestais (360473), Prof.
Leonardo, quarta-feira, 08h-11h40; r) Projetos Florestais (360520), Prof. Álvaro, sexta-feir, 08h-11h40; s)
Met. Quant. Apl. À Economia Florestal (360546), Prof. Álvaro, quarta-feira, 14h-17h40; t) Modelagem,
Risco e Sustent. De Recursos Ambientais (395498), Prof. Henrique, quarta-feira, 08h-11h40. 5)



ATUALIZAÇÃO DE EMENTAS – O prof. Eder informou que na reunião do Colegiado de Pós-Graduação da
FT, a Direção tem reforçado a exigência de atualização das ementas pelos programas. A exigência de
atualização de ementa para a oferta de disciplina tem �do bom resultado. 6) PROCESSO SELETIVO PARA
1°/2019 – O prof. Eraldo jus�ficou convocar os prepara�vos para o próximo processo sele�vo antes
mesmo da conclusão da seleção corrente, pois tem havido certa conturbação no processo, dado os
prazos apertados. Lembrou que o DPG pede 45 dias de antecedência para envio do edital, então o
melhor já deixar a Comissão Examinadora preparada, para que, ao retorno do recesso, já se possam
iniciar as a�vidades. Deliberação: a seguinte composição da Comissão Examinadora foi aprovada: prof.
Álvaro Nogueira de Souza (presidente), Prof. Eder Pereira Miguel, Prof. Ildeu Soares Mar�ns, Prof.
Joaquim Carlos Gonçalez e Prof.ª Alba Valéria Rezende (suplente). 7) ATO DA COORDENAÇÃO N° 27/2018
SOBRE CRITÉRIOS PARA OFERTA DE VAGAS – O prof. Eraldo apresentou o Ato da Coordenação. O prof.
Alexandre sugeriu que o texto especificasse que o número de orientações simultâneas se refere aos
orientadores credenciados, e o texto foi incluso no documento. O prof. Alexandre ques�onou se a
produção exigida para oferta de Mestrado e para Doutorado poderiam ser as mesmas, pois o Metrado
possui metade do tempo. O prof. Mauro que o tempo de 2 e de 3 anos fica muito apertado, pois a
produção não é constante, além de depender de fatores externos, como os períodos de cada revista. O
prof. Álvaro sugeriu que fosse feita a simulação do cenário atual para não haver o risco de esgotamento
de oferta de vagas para o próximo edital. O prof. Eraldo esclareceu que o período de avaliação é apenas
trienal, e que a indicação de dois ou três anos se refere apenas ao tempo que falta para o término de
validade do credenciamento, portanto nos primeiros anos do credenciamento, esse critério não será
avaliado, para que os orientadores possam construir essa pontuação. O prof. Eder pontuou que a
pontuação foi estabelecida considerando a média mínima para o período e que um valor menor poderia
acarretar sobrecarga no úl�mo ano de credenciamento e risco de não cumprimento da produção. O prof.
Eraldo considerou que pode parecer complicado manter o ritmo de produção exigido pela CAPES, mas
que é imprescindível a parceria com pesquisadores externos, e que no encontro nacional de Pós-
Graduação tem visto que é esta a tendência, sendo importante ao PPG adotar essa prá�ca com mais
frequência. Deliberação: o Ato foi aprovado, com os ajustes textuais e man�da a pontuação de 2,8. 7)
ATO DA COORDENAÇÃO N° 28/2018 SOBRE COMPOSIÇÃO PARA BANCAS DE DEFESA DE TESE, DE
DISSERTAÇÃO E DE QUALIFICAÇÃO – O prof. Eraldo apresentou o Ato. O prof. Mauro sugeriu o acréscimo
de membro externo à UnB ao texto, visto que se cons�tui em exigência da resolução CEPE 080/2017. O
texto foi incorporado ao Ato. O prof. Mauro sugeriu também a previsão de suplente externo, para
redução do risco de haver bancas apenas com membros internos. O prof. Eder considerou a discussão
per�nente para a qualidade das bancas, mas salientou a dificuldade de se ter membros externos
disponíveis para eventuais mudanças de úl�ma hora. A prof.ª Alba lembrou que as dificuldades com
convites a membros externos têm sido atenuadas com o uso de videoconferências. A discussão foi
inconclusiva, sem incorporação ao texto final. A prof.ª Alba sugeriu acrescentar ao texto que a aprovação
das composições de bancas será feita pela Comissão. O texto foi incorporado ao ato. Deliberação: o Ato
foi aprovado, com acréscimo da exigência de membro externo à UnB em bancas de Doutorado e
indicação da aprovação pela Comissão de Pós-graduação. 8) OUTROS ASSUNTOS – Não houve. Nada mais
havendo a tratar, foi encerrada a Reunião, às onze horas e trinta minutos; e para constar, foi lavrada a
presente Ata, que, sendo aprovada em Colegiado, será assinada pelos membros do Colegiado presentes
na reunião. Brasília-DF, 18 de junho de 2018.

Documento assinado eletronicamente por Eraldo Aparecido Trondoli Matricardi, Professor(a) de
Magistério(a) Superior da Faculdade de Tecnologia, em 04/06/2019, às 20:53, conforme horário
oficial de Brasília, com fundamento na Instrução da Reitoria 0003/2016 da Universidade de Brasília.

Documento assinado eletronicamente por Yuri Nakakura Palmeira, Assistente em Administração da
Faculdade de Tecnologia, em 17/06/2019, às 10:30, conforme horário oficial de Brasília, com
fundamento na Instrução da Reitoria 0003/2016 da Universidade de Brasília.
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